



Cierran Segalmex

por corrupción y fraudes en sexenio de AMLO: GCMA

GILBERTO BENÍTEZ

La fusión de Seguridad Alimentaria (Segalmex) y Diconsa que anunció la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo responde a los escándalos de corrupción que se denunciaron en esa entidad durante el Gobierno que recién terminó, aseguró Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).

Vale recordar que Segalmex surgió en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador para favorecer la productividad agroalimentaria, coordinar la compra de granos a precios de garantía, así como su acopio, distribución y comercialización.

Sin embargo, a lo largo del sexenio se fueron poniendo al descubierto hechos y denuncias de corrupción por 15 mil millones de pesos, de los cuales López Obrador reconoció el 25 de septiembre pasado un daño por 9 mil millones.

Dicha consideración resalta, toda vez que durante su mensaje luego de ser investida como presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo anunció la creación de Alimentación para el Bienestar, con la fusión de Segalmex y Diconsa. Al profundizar sobre este tema que puso al descubierto la impunidad y los distintos casos de corrupción y fraude puestos al descubierto luego de auditorías e investigaciones realizadas al interior de la dependencia, Juan Carlos Anaya, director general de GCMA, dijo que esto responde a los resultados cuestiona-

bles y escándalos que sacudieron a Segalmex.

Enrique Riveros, presidente de Agricultores del Río de Culiacán, afirmó por separado que aún hay pagos pendientes y otros temas que Segalmex tiene que atender.

"Quedan varios temas de pagos, de almacenaje, de bastantes meses, que es mucho dinero, y eso todavía lo seguimos tratando de resolver. No sólo está Segalmex, también la Función Pública, juntos resolviendo este tema", detalló el representante agrícola.

Además de los hechos de corrupción que se investigan, el Gobierno deberá detallar el nuevo esquema para comprar granos básicos como maíz y frijol a productores y el precio de referencia que se establecerá para la comercialización.

Anaya coincidió, por otra parte, que este cambio deja dudas sobre el nuevo esquema de comercialización, pagos y logística.

"Se debe analizar la logística para distribuir los productos del programa Sembrando Vida, especialmente perecederos como maíz, frijol y frutales", adelantó.

Tarde o temprano los actos de corrupción son descubiertos y documentados. Así lo hizo en julio de 2021 la organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) que comprobó que Segalmex otorgó 797 millones de pesos a una red de empresas simuladas que no cumplieron con la entrega de pesticidas, costales y lonas para proteger y almacenar granos como maíz y frijol.

Por esos días la Unidad de Inteligencia Financiera, de la Secretaría de Hacienda, informó que investigaba a Segalmex por "compras simuladas, desvío de subsidios, adjudicaciones directas a empresas fantasma y faltantes en inventarios".

La Auditoría Superior de la Federación (ASF), en la presentación de sus resultados sobre la fiscalización de la Cuenta Pública de 2020, en febrero de 2022, informó que Segalmex presentaba irregularidades que ascendían a 8 mil 636 millones de pesos.

La ASF detalló las irregularidades cometidas por los funcionarios de Segalmex: "adquisición y pagos sin soporte documental de maíz, frijol, canasta básica, leche y subsidios de arroz, trigo y maíz; pagos que excedieron el tonelaje o precio de garantía establecidos para maíz y frijol; pagos sin acreditar, subcontratación de personal y recepción de pesticidas; pagos fuera de la vigencia del contrato de servicios de flete; faltantes de maíz y frijol en inventarios y salidas de efectivo no identificadas con su concepto".

Los resultados de la ASF surtieron efecto. López Obrador relevó en abril de 2022 a Ignacio Ovalle Fernández, de Segalmex, y lo nombró coordinador del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal.

